
TuS Teutonia Alveslohe – Jahreshauptversammlung 
25.10.2019, 19 Uhr, Bürgerhaus

1. Eröffnung & Begrüßung

Jochen Köhler eröffnet um 19.10 Uhr die Versammlung und begrüßt die anwesenden 
Mitglieder und Gäste zur 106. Jahreshauptversammlung. Er weist darauf hin, dass frist- und 
formgerecht eingeladen worden ist. 

Besonders begrüßt Jochen Köhler:

Hans Hachmann

Friederike Hintzke

Thomas Seemann

Claudia Schröder

und die zu ehrenden Sportfreunde.

Jochen Köhler informiert über die Tischvorlagen: Agenda, Kassenbericht und 
Anwesenheitsliste und fordert die Mitglieder auf, sich in die Listen einzutragen.

2. Grußworte

Jochen Köhler entschuldigt die Abwesenheit vom Bürgermeister Peter Kroll, der aus 
persönlichen Gründen heute nicht anwesend sein kann. Jochen Köhler bat die Mitglieder auf
der ausliegenden Genesungskarte zu unterschreiben.

Friederike Hintzke und Thomas Seemann vertreten die Gemeinde und erheben das Wort. 
Beide betonen die Wichtigkeit des TuS, der durch das Engagement und die Aktivitäten fest 
zum Dorfleben dazu gehört. Sie wünschen den alten und neuen Amtsinhaber*innen alles 
Gute und freuen sich über die weitere ehrenamtliche Arbeit. Frau Hintzke und Herr Seemann
wünschen sich für die Zukunft, dass Gemeinde und TuS weiterhin in Kontakt bleiben. Herr 
Seemann informiert darüber hinaus über den „BMW“ (Bau, Maßnahmen, Wege) und freut 
sich, dass hier bereits eine sehr intensive Zusammenarbeit mit dem TuS besteht. 

3. Ehrungen

25-jährige Mitgliedschaft:

Beate Boje (nicht anwesend)

Heike Hemme (nicht anwesend)

Christian Reimers (nicht anwesend)

Jesse Plietzsch (nicht anwesend, sein Vater Michael Plietzsch nimmt jedoch die Urkunde 
entgegen)



40-jährige Mitgliedschaft:

Karl Spethmann

Sven Andresen

50-jährige Mitgliedschaft:

Wolf Dietrich Jagler

Volker Holtz

Dirk Ahmend (nicht anwesend)

Sportler*innen/Mannschaft des Jahres:

Mannschaft des Jahres sind unsere Tischtennis 1. Herren, die den Aufstieg in die 1. 
Bezirksliga geschafft haben – Herzlichen Glückwunsch!!!

4. Genehmigung des Protokolls der JHV vom 21.09.2018

Die gesamte Versammlung genehmigt einstimmig das Protokoll der JHV 2018.

5. Feststellung der anwesenden Jugendlichen und der im Jugendbereich tätigen 
Mitarbeiter

Ein Jugendlicher ist anwesend.

6. Feststellung der stimmberechtigten Mitglieder ab 16 Jahre

Es sind 22 Mitglieder und 4 Gäste anwesend. 

7. Bericht des Jugendwarts (Marco Wolff)

Marco Wolff berichtet von drei Highlights für die Alvesloher Jugend aus dem letzten Jahr. 80 
Teilnehmer*innen waren beim TuS-Fasching anwesend. Darüber hinaus fand die 4. 
Alvesloher Kids Team Competition statt und im Sommer fuhren 45 Teilnehmer*innen mit 
dem TuS in den Heide-Park. Negative Ereignisse haben nicht stattgefunden. 

8. Bericht des Sportwarts (Christian Tetzlaff)

Christian Tetzlaff bedankt sich für alle Alvesloher*innen, die sich für den Sport einsetzen und
lobt auch die finanzielle Bereitstellung der Gemeinde für den TuS. Die Sportstätten in 
Alveslohe sind im Vergleich zu anderen Vereinen des Kreis Segeberg gut aufgestellt. Darüber 
hinaus informiert Christian Tetzlaff über das entstehende Netzwerk mit anderen Vereinen 



und Verbänden, wodurch ein stetiger Austausch stattfindet und Vereine auch voneinander 
profitieren. 

Durch die Umstrukturierung des Bauhofes gab es anfangs Anlaufschwierigkeiten, jedoch ist 
nun eine gute Zusammenarbeit in Aussicht, sodass viele Projekte bereits geplant sind 
(Lichtanlage/Beleuchtung, Pflasterflächen, Überdachungen, Austausch von Gerätschaften). 
Hierzu informiert Christian Tetzlaff, dass die neue Flutlichtanlage nach neusten Maßstäben 
erneuert wird, sodass Anwohner*innen keine Sorge haben müssen, geblendet zu werden. 

Die Arbeitseinsätze finden am 8. + 9. 11. und im Dezember statt (Drainage-Reparatur + Zaun-
Reparatur).

9. Fragen an die Sparten- und Übungsleiter

Es werden keine Fragen seitens der anwesenden Mitglieder gestellt. 

10. Bericht der Kassenwartin (Tina Wünsch)

Der Kassenbericht ist aus mehr als 1000 Einzelbuchungen entstanden. 

Die Einnahmen entstehen zu 74% aus Mitgliedsbeiträge, 14% Zuschüssen, 12% Erlöse aus 
Veranstaltungen & Spenden

Die Summe der Einnahmen ist trotzdem geringer als zuvor. Der Grund liegt in den sinkenden 
Mitgliedschaften als zuvor. Der Vorstand geht diesem Problem nach. 

Die Sparten Fußball und Fitness am meisten besucht.

Rücklagen für 111 Jahrfeier, neues Sportgerät für Turnsparte und neue Tore

11. Bericht der Kassenprüfung, Entlastung der Kassenwartin und der Kassenprüfer

Dennis Jahn berichtet von der korrekten Buchführung und bittet die Mitglieder um die 
Entlastung des Kassenwarts Tina Wünsch. Die Versammlung stimmt einstimmig für die 
Entlastung von Tina Wünsch.

12. Entlastung des Vorstands

Dennis Jahn bittet um Entlastung des Vorstands. Die Versammlung stimmt einstimmig für die
Entlastung des Vorstands.

13. Wahlen:

a) ein/e Vorsitzende/r (bisher Sönke Bauer)

Sönke Bauer würde erneut zur Wahl stehen. Weitere Vorschläge gibt es seitens der 
Versammlung nicht. Die Versammlung stimmt einstimmig für Sönke Bauer, der damit 
weitere 2 Jahre als Vorsitzender fungieren wird.



b) Kassenprüfer/in (bisher Michael Plietzsch)

Michael Plietzsch würde erneut zur Wahl stehen. Weitere Vorschläge gibt es seitens
der Versammlung nicht. Die Versammlung stimmt einstimmig für Michael Plietzsch,
der für weitere 2 Jahre als Kassenprüfer fungieren wird. Dennis Jahn bleibt für ein
weiteres Jahr ebenso Kassenprüfer.

c) Beisitzer/in zum Vorstand

Jochen Köhler motiviert die Mitglieder, bei den TuS-Treffen (1x im Monat) ohne 
Verpflichtungen mitzuwirken. Leider hat sich in der Versammlung keiner spontan 
bereiterklärt, als Beisitzer*in zu fungieren. 

14. Anträge (müssen bis zum 11.10.2019 schriftlich beim Vorstand eingereicht werden)

Es sind keine Anträge eingereicht worden.

15. Verschiedenes

Es wird seitens der Versammlung gefragt, wo im Heft die Sparte Handball zu finden sei. 
Jochen Köhler informiert über die Geschehnisse der Handballsparte, die letztes Jahr leider 
aus Spieler*innen-Mangel aufgegeben werden musste. Es wird darüber hinaus die enge 
Zusammenarbeit mit der Grundschule als Idee genannt, um so Spieler*innen zu finden. Tina 
Wünsch erklärt hierzu, dass bereits ein jährlicher „Handballtag“ angeboten werde. Jochen 
Köhler bietet hierzu Gespräche an, um weitere Tipps und Ideen von Mitgliedern zu erhalten, 
um die Sparte Handball möglichst schnell wieder ins Leben zu rufen. 

Jochen Köhler informiert über die Aktion von REWE, und damit auch des Dorfladens in 
Alveslohe, bei der jeder Kunde bei einem Einkauf ab 15€ einen Schein ausgehändigt 
bekommt. Dieser Schein kann einem Sportverein zugeordnet werden. Zum Ende des Jahres 
kann sich dieser Sportverein hiervon Geräte, Trikots, o.ä. kaufen. Jochen Köhler betont, dass 
die JHV eine werbefreie Versammlung ist, aber in diesem speziellen Fall die Mitglieder 
freiwillig aufruft, bei dieser Aktion den TuS zu unterstützen. 

Es wird aus der Versammlung gefragt, wie der aktuelle Stand des Defibrilators für den 
Sportplatz/die alte Turnhalle ist. Hierzu informiert Jochen Köhler, dass bereits Gespräche 
laufen, ein dritter angeschafft wird, aber die konkrete Rückmeldung des Amtes noch 
ausbleibt – aber es ist hierzu noch nicht festgelegt, wo in Alveslohe dieser dritte Defibrilator 
installiert wird.

Ein weiteres Mitglied fragt an, ob der Tischtennisverband im Behindertensport die 
Sportstätten des TuS mit in den Standort-Pool aufgenommen werden kann, sodass 
beispielsweise Stützpunkttraining hier in Alveslohe stattfinden kann. Jochen Köhler ist hierzu
bereits im Bilde und geht dieser Anfrage weiterhin nach (z.B. im entsprechenden Ausschuss 
der Gemeinde).

Jochen Köhler beendet die Versammlung, bedankt sich für die Anwesenheit der Mitglieder 
und leitet zum kulinarischen Höhepunkt über. 

Ende: 20:20 Uhr


